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Есть такая профессия – 

 Родину защищать 
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интересен. В лагере бы-

ло десять дружин, в ка-

ждой около 70 человек, 

поэтому скучно не было. 
Я подружился со мно-

гими ребятами и вожа-

тыми и хочу в следую-

щем году снова съез-

дить в этот лагерь, что-

бы вновь встретиться с 
ними.  

Григорий Путинцев. 

Фото  

из архива автора. 

Для кого-то лето – 

это солнце, море и 

песок, а для кого-то - 
пребывание в душной 

квартире, я же ны-

нешним летом побы-

вала на Телецком озе-

ре. 
Для тех, кто не знает, 

Телецкое озеро нахо-

дится в Горном Алтае. 

Нередко его называют 

меньшим бра-

том Байкала. Его мак-
симальная глубина дос-

тигает 325 м. Озеро пи-

тают 70 рек и речек, а 

вытекает из нее, подоб-

но Ангаре, единствен-
ная Бия. 

Мы прибыли в село 

Артыбаш. Его название 

имеет значение «голова 

реки». И это действи-

тельно так: прямо на 
краю села стоит мост, с 

одной стороны которого 

– Телецкое озеро, а с 

другой - вытекает не-

покорная Бия. В этом 
месте есть много раз-

влечений и интересных  

экскурсий. Мы сплави-

лись по неспокойной 

реке Бии, совершили 

конную прогулку к свя-
тому серебряному ис-

точнику и на высокую 

смотровую площадку, с 

 

 

С 10 по 19 авгу-

ста я был  на МЛДД 

(Международная 
летняя детская де-

ревня, многопро-

фильная образова-

тельная смена). 

Смена прошла в 
Павловском районе, 

в ней приняли уча-

стие студенты из 

Нигерии, Индоне-

зии, Зимбабве, Лао-

са, Камеруна и 
Египта.  

Сбор состоялся в 

Барнауле. Потом все 

вместе мы отправи-

лись в лагерь. Там нас 
встретили вожатые и 

поделили на дружины. 

В первый же день 

каждая дружина по-

лучила свое задание. 

Для нас это был фото-
конкурс. Мы бегали 

по всему лагерю и фо-

тографировались око-

ло достопримечатель-

ностей: самолета, ра-

Телецкое – жемчужина Алтая 
 конную прогулку к свя-

тому серебряному источ-

нику и на высокую 

смотровую лошадку, с 

которой Телецкое как на 
ладони. Мы любовались 

утренним туманом, 

клочками, цепляющимся 

за вершины гор с канат-

ной дороги. Но больше 
всего мне запомнилась 

прогулка по Телецкому 

озеру  на теплоходе 

«Пионер Алтая» к водо-

падам Чедор и Корбу. 

Эта прогулка заняла у 
нас почти весь день. Те-

плоход смело рассекал 

тѐмные воды озера, а 

мы, как зачарованные, 

любовались великолеп-
ными пейзажами дикой 

природы Горного Алтая. 

Первая остановка была 

на водопаде Корбу. Сам 

водопад - детище реки 

Большая Корбу – необы-
чайно красивое и впе-

чатляющее явление. Река 

от хребта Корбу несет 

потоки воды к Телецко-

му озеру и обрушивает 
их с высоты чуть более 

10 метров, разрываясь о 

каменные глыбы на мил-

лиарды брызг. Мы про-

гулялись по смотровым 

травяной чай с рыбны-

ми пирогами, запаслись  

кедровыми орешками и 

отправились в обратный 

путь. Вечером уставшие, 
но абсолютно счастли-

вые мы вернулись на 

место нашего пребыва-

ния. 

Телецкое озеро – это 

волшебное место! Я всем 
советую посетить эту 

жемчужину Горного Ал-

тая.    

Полина  

Чернышенко. 
  Фото  

из архива автора. 

 

 

        Озеро Телецкое. 

 лиарды брызг. Мы про-

гулялись по смотровым 
площадкам и мокрым 

камням. Водопад Чедор 

находится практически 

напротив водопада Кор-

бу, на противоположной 
стороне Телецкого озе-

ра. Чтобы добраться до 

него, нужно пересечь 

озеро и на западном бе-

регу причалить к устью 

реки Чедор. Это река  
падает с мыса, образуя 

восьмиметровый водо-

пад.  

Мы сделали много 

фотографий, выпили 
травяной чай с рыбны-

ми пирогами, запаслись  

кедровыми орешками и 

отправились в обратный 

путь. Вечером устав-

шие, но абсолютно сча-
стливые мы вернулись 

на место нашего пребы-

вания. 

Телецкое озеро – это 

волшебное место! Я всем 

советую посетить эту 
жемчужину Горного Ал-

тая.    

 

Побывал на «международке» 
 
 

лучила свое задание. 

Для нас это был фото-

конкурс. Мы бегали по 

всему лагерю и фото-
графировались около 

достопримечательно-

стей: самолета, радио-

рубки и т.д. Затем был 

ужин и вечернее меро-

приятие, где нас по-
знакомили с лагерем, 

его жизнью, с правила-

ми, выдали паспорт 

Гражданина МЛДД и 

«дружинки» (футболки 
и галстуки).  

Днем мы занимались 

в кружках по интере-

сам. Особенностью на-

шей дружины «Солнеч-

ной» были иностранные 
языки: арабский, ки-

тайский, туркменский, 

казахский, француз-

ский и английский. Я 

выбрал китайский 
язык. 

Каждый день у нас 

было общее мероприя-

тие, где мы собирались 

казахский, французский 

и английский. Я выбрал 

китайский язык. 
Каждый день у нас 

было общее мероприя-

тие, где мы собирались 

всем лагерем, смотрели 

выступление вожатых, 

представителей дружин. 
Самыми яркими были 

открытие и закрытие 

смены, а также день на-

циональных культур. 

Вечером мы собирались 
всей дружиной, чтобы 

обсудить планы на сле-

дующий день.  

Больше всего мне по-

нравилось в лагере об-

щение с людьми, вожа-
тыми и детьми из раз-

ных стран. Каждый из 

них по-своему интере-

сен. В лагере было де-

сять дружин, в каждой 
около 70 человек, по-

этому скучно не было. Я 

подружился со многими 

ребятами и вожатыми и 

хочу в следующем году 

https://radioiskatel.ru/countries/russia/ozero-bajkal/


  

 

ро и незаметно. Мы заве-

ли новые знакомства, уз-

нали много нового и ин-

тересного. 

 
С. Байков:  

- Первое сентября для 

меня особенный день. Я 

открыл дверь в кадетский 

класс Михайловского ли-
цея.Я мечтал об этом. За-

видовал ребятам в фор-

ме. Я хотел стать военно-

служащим. На КМБ мы 

прошли строевую подго-
товку. Я буду стараться 

учиться хорошо, зани-

маться спортом, не под-

водить товарищей. Каж-

дый кадет мечтает слу-

жить своей родине, а для 
этого мы, юные кадеты, 

должны знать историю 

своей страны и хранить 

память обо всех ее леген-

дарных событиях, таких 
как победа в Великой 

Отечественной войне. 

Мой прадед, участник 

этой страшной войны, 

дошел до Берлина. Я ду-

маю, что он поддержал 
бы меня в моем выборе. 

Подготовила  

Ж.К. Оспомбаева. 

Фото  

Т.А. Жильниковой. 
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Как правило, конец августа для кадет-новобранцев – горячая пора. Не исключением стал и август ны-

нешнего года. И вот 21 числа порядка сорока пяти мальчишек и девчонок, облачившись в кадетскую 

форму, стоят на дворе лицея, слушая обращение офицеров-воспитателей. Впереди целая неделя упор-
ных тренировок. Но это не страшно, ведь решение пойти учиться в кадетский класс было осознан-
ным. Я сегодня наши новобранцы делятся своими впечатлениями. 

 

А. Андреева:  

- Я хочу рассказать 

вам о том, что происхо-

дило на КМБ, когда нас 

учили строевому шагу, 
рассказывали о кодексе 

чести кадета и учили 

правилам поведения в 

лицее.  Перед тем, как 

идти учиться в кадет-
ский класс, я очень дол-

го думала, а пригодится 

ли мне это в будущем, 

выдержу ли я нагрузки. 

Я хотела, чтобы мной 

гордились родные и 
друзья.  

В первый день, 20 

августа, нам предста-

вили офицеров-

воспитателей лицея, 
озвучили распорядок 

дня и то, чем будем за-

ниматься следующие 7 

дней. После строевых 

занятий, мы слушали 

лекции, писали кодекс 
чести и правила пове-

дения кадет. Если мы 

решили связать свою 

жизнь с военными, 

значит мы должны 
быть честными, храб-

рыми, помогать всем. 

Было очень интересно 

слушать, потому Короб-

ко Виктор Петрович 

всегда приводил при-
меры из своей жизни, 

рассказывал, где он 

служил, в каких вузах 

учился, с какой легко-

стью ему доставалась 
учеба. В столовой нас 

кормили очень вкусно, 

порции были большие, 

поэтому иногда даже не 

хотелось кушать до са-

мого ужина.  Сначала 
нас учили строевому 

шагу, а на третий день 

учебы мы уже учились 

маршировать на пло-

щади села. Поначалу 
было страшно, волни-

тельно, но, когда нам 

командир говорил, что 

у нас хорошо получает-

ся и мы молодцы, сразу 

волнение проходило, и 
мы с гордостью про-

было страшно, волни-
тельно, но, когда нам 

командир говорил, что 

у нас хорошо получа-

ется и мы молодцы, 

сразу волнение прохо-
дило, и мы с гордо-

стью продолжали 

маршировать. После 

тренировок у нас были 

лекции, где мы про-

должали изучать ко-
декс чести кадета. По-

сле лекции - обед, а 

затем двухчасовой пе-

рерыв, на котором все 

кадеты уходили в парк 
и разговаривали, ка-

деты, которые учатся 

уже не первый год, 

рассказывали нам ин-

тересные истории из 

своей кадетской жиз-
ни. Семь дней обуче-

ния строевому шагу и 

кодексу чести прошли 

незаметно, и мне хоте-

лось побыстрее начать 
учиться в лицее, в но-

вом классе, с новыми 

учителями.  

Теперь я знаю, что 

все мы сделали пра-

вильный выбор: ка-
детство - это здорово! 

Кадеты - одна семья, 

которая не даст тебя в 

обиду и поддержит в 

трудную минуту. 
 

М. Любкина:  

-     После того, как 

закончила седьмой 

класс, я решила пе-

рейти в кадеты, пото-
му что хотела этого с 

первого класса, а ещѐ, 

я думаю в будущем 

связать с этим про-

фессию. 
     Мои знакомые, ко-

торые ушли в кадеты 

раньше, рассказыва-

ли, что там проходят 

ин 

интересные мероприя-

тия, что они ездят в 

разные города, прово-

дят спортивные сорев-

нования. Я слышала 
только хорошие отзы-

вы, что укрепило моѐ 

решение поступить в 

кадеты. 

     В первый день на 
КМБ нас вводили в 

курс дела: рассказыва-

ли, что нам предстоит 

выполнить и каких це-

лей достигнуть. 

Как оказалось, у нас 
набрался большой 

класс – двадцать два 

человека. Мы познако-

мились не только меж-

ду собой, но и с каде-
тами постарше. Каж-

дому взводу назначили 

командиров, которые 

стали следить за ново-

бранцами, поддержи-

вать дисциплину и по-
могать исправлять 

ошибки. 

     Строевая подготов-

ка чередовалась с лек-

циями, на которых нам 
рассказывали о лицее, 

кадетах, их традициях 

и правилах. 

     Эту неделю мы про-

вели весело, поэтому 

время пробежало быст-
ро и незаметно. Мы за-

вели новые знакомства, 

узнали много нового и 

интересного. 

 

Навсегда запомним КМБ 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

- Здравствуйте, Ната-
лья  Михайловна.   

- Добрый день! 

- Расскажите нам, как 

прошло ваше детст-

во?  
- Мое детство было не 

очень хорошее, в том 

плане, что  я очень рано 

потеряла маму. Мне бы-

ло очень тяжело, но я 

жила  с любимой ба-
бушкой,  которая и 

воспитывала меня. 

Также мне помогали 

братья и сестры, това-

рищи по школе.  
- Говоря о школе, ка-

кими предметами вы 

интересовались с 

детства?  

- Моим любимым пред-

метом была математи-
ка.   

- То есть с юности хо-

тели быть учителем 

математики?  

- Только если  в самом 
раннем детстве. В 

старшей школе  я уже 

хотела стать врачом, 

далее училась на хими-

ко-биологическом про-

филе в Михайловском 
лицее.  

- Из-за чего передума-

ли?  

- Опять же в связи се-

мейными обстоятельст-
вами, из-за которых год 

пришлось никуда не 

поступать. За это время 

я всѐ обдумала и реши-

ла идти  на информа-

тика, это стало моим 
первым образованием.  

- Напрашивается во-

прос, сколько у вас все-

го образований?  

- Три.  
- Сколько лет работаете 

учителем математики?  

- Четвертый год.  

- А вы помните  свой 

первый урок? Сильно 

ли волновались?  
- Да, конечно, помню. 

Это было в школе,  я 

вела урок у 10 класса. 

 Признаюсь, и мне, и 

детям понравилось. 
Волнение было лишь 

тика, это стало моим 
первым образованием.  

- Сколько лет рабо-

таете учителем мате-

матики?  

- Четвертый год.  
- А вы помните  свой 

первый урок? Сильно 

ли волновались?  

- Да, конечно, помню. 

Это было в школе,  я 

вела урок у 10 класса. 
 Признаюсь, и мне, и 

Признаюсь, и мне, и 
детям понравилось. 

Волнение было первые 

десять минут.  

- А на первом уроке в 

лицее волновались?   
- Нет. Ведь опыт рабо-

ты у меня уже есть.  

- Нравится ли атмо-

сфера в   лицее?  

- Да, мне все очень 

нравится.   
- Довольны своей 

профессией?  

- Да, в меру довольна.   

- Спасибо за беседу.  

 
 

Елена Кулешова,  

Дарья Одинцова. 

Фото  

Катерины Камарды. 

Добро пожаловать в лицей! 
В этом году педагогический  коллектив Михайловского лицея пополнился новыми учителями. К 

нам пришли работать  Наталья Михайловна Тыщенко – учитель математики и Татьяна Тимофеевна 
Киянова – учитель информатики и ИКТ. Наши корреспонденты решили познакомить читателей с 

этими замечательными людьми.    
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метом была математи-

ка. 
- То есть с юности хо-

тели быть учителем 

математики?  

- Только если  в самом 

раннем детстве. В 
старшей школе  я уже 

хотела стать врачом, 

далее училась на хими-

ко-биологическом про-

филе в Михайловском 

лицее.  
- Из-за чего передума-

ли?  

- Опять же в связи се-

мейными обстоятельст-

вами, из-за которых год 
пришлось никуда не 

поступать. За это время 

я всѐ обдумала и реши-

ла идти  на информа-

тика, это стало моим 

первым образованием.  
 - Татьяна Тимофеев-

на, расскажите о не-
много себе 

- Я родилась в с. Ми-

хайловское, здесь же 

выросла. Училась в За-

озерной средней школе, 
затем поступила в Ми-

хайловский химико-

технологический кол-

ледж, который впослед-

ствии стал филиалом 

АГУ. Далее был Рубцов-
ский филиал АГУ. После 

его окончания сразу же 

устроилась в больницу, 

где проработала 11 лет. 

А в этом году устрои-
лась в лицей. 

- В АГУ на кого вы 

учились? 

- Информатик – эконо-

мист. 

- Кем вы работали в 
больнице? 

- Оператором. Работала 

с медицинской доку-

ментацией, формирова-

ла реестры и отправля-

ла их в Барнаул. Также, 
работала с прививками, 

вела секретную базу. 

- Какие были люби-

мые и нелюбимые 

предметы в школе? 
- Любимыми предмета-

ми всегда были матема-

тика, литература и хи-

вела секретную базу. 

- Какие были люби-

мые и нелюбимые 
предметы в школе? 

- Любимыми предмета-

ми всегда были матема-

тика, литература и хи-

мия. А не любила рус-

ский язык и биологию. 
- Какое ваше любимое 

произведение и лю-

бимый писатель? 

- Не могу сказать точно. 

Очень люблю читать, но 
на данный момент 

больше читаю литера-

туру по программиро-

ванию. 

- Вернемся к препо-

даванию. Получается, 
вы первый год в этой 

сфере? 

- Да, вообще это была 

моя первая давняя меч-

та, я все время к этому 
стремилась. А вторая 

моя мечта - стать про-

граммистом. И на дан-

ный момент я могу ска-

зать, что обе мои мечты 

осуществлены.  

 

- Что вы можете ска-

зать о первом месяце 

работы? Ваши впе-

чатления?  

- Сначала было страш-
но, но в лицее очень 

хорошие дети и педаго-

гический коллектив и 

поэтому это жуткое 

чувство постепенно на-
чало отступать.Мне все 

очень нравится, я не 

пожалела, что трудо-

устроилась сюда. 

- С какими трудно-

стями вы столкну-
лись? 

- Мой самый первый 

урок был в 11 Б. И, ко-

нечно же, я столкнулась 

с волнением. Но, тем не 
менее, все прошло хо-

рошо.  

- Чем занимаетесь  в 

свободное время?  

- Увлекалась скрапбу-

кингом, модельным 

с волнением. Но, тем не 

менее, все прошло хо-
рошо.  

- Чем занимаетесь  в 

свободное время?  

- Увлекалась скрапбу-

кингом, модельным 
оригами, паперкраф-

том, но сейчас, к сожа-

лению, не хватает на 

это времени.  

- Скажите, какие ка-

чества вы цените в 
учениках?   

- Каждый ученик инди-

видуален по-своему, 

поэтому я ценю все ка-

чества в каждом ребен-
ке. 

- Что можете поже-

лать 11-классникам, 

сдающим информа-

тику?  

- Хочу пожелать сдать 
хорошо информатику и 

выбрать специальность, 

которая нравится. 

Полина Чернышенко, 

Полина Алекминская. 

Фото  
Катерины Камарды.  

 



 

ЛИГА 

 

5 стр. 
«ЛИГА» 

10 октября 2019 год  

Выпуск №6 (32) 

КАНИКУЛЫ 
КАДЕТСКОЕ 

ВОСПИТАНИЕ 
ЗНАКОМЬТЕСЬ ПОЗДРАВЛЕНИЯ 

******* 

Уважаемые учителя Михайловского лицея! По-

здравляю вас с Днем учителя. Пусть благодаря ва-

шим стараниям м усилиям весь мир с каждым 

днем становится грамотнее, образованнее, умнее и 

просвещеннее. Желаю вам здоровья, терпения, 

внутренней умиротворенности и гармонии, уваже-

ния окружающих и искренней благодарности за 

ваш великий труд. Пусть ваши ученики вместе с 

вами добиваются невероятных высот и пусть вам 

сопутствует удача во всех делах. 

Екатерина Лозина, 8К. 

 

******* 

Дорогая Наталья Михайловна, поздравляю вас с 

этим прекрасным праздником! Искренне желаю 

вам успехов в вашем нелегком, но почетном труде. 

Пусть в вашей жизни будут только легкие уроки и 

послушные ученики. 

Вероника Барт, 8К. 

 

******* 

Дорогие наши учителя! Я поздравляю вас с 

Днем учителя. Желаю крепкого здоровья, желез-

ных нервов, терпения, радости от успехов ваших 

учеников. Пусть они будут старательными и трудо-

любивыми. Спасибо вам за вашу доброту, терпе-

ние, понимание и заботу. 

Алина Лебедева, 8К. 

 

******* 

Уважаемые учителя Михайловского лицея! Сер-

дечно поздравляю вас с Днем учителя! В нашей 

стране издавна профессия учителя считалась ува-

жаемой. Ведь от качества вашей работы зависит 

наше будущее, а значит и будущее всей страны. От 

всей души желаю вам творческих успехов, благо-

получия, счастья, уважения коллег и учеников. 

 Ева Гардвич,  8К. 

Уважаемые учителя, поздравляю вас с праздни-

ком! Ваша профессия – это будущее России. Ведь 

без вас не будет образованных людей и у страны 

нашей не будет будущего. Будьте здоровы, успеш-

******* 

Уважаемые учителя, поздравляю вас с празд-

ником! Ваша профессия – это будущее России. 

Ведь без вас не будет образованных людей и у 

страны нашей не будет будущего. Будьте здоровы, 

успешны, благополучны, творчески активны. 

Пусть благодарность ваших учеников станет для 

вас достойной наградой. 

Денис Шталь, 8К 

 

******* 

Поздравляю всех учителей лицея с прекрасным 

праздником Днем учителя! Пусть будет больше ин-

тересных идей и творческих задумок. От всей ду-

ши я вам желаю здоровья и большой удачи. 

Степан Байков, 8К 

 

******* 

Уважаемые учителя Михайловского лицея, по-

здравляю вас с Днем учителя! Желаю вам здоро-

вья, счастья терпения и послушных учеников. 

Елизавета Перова, 8К 

 

 

 

С Днем учителя! 
5 октября учителя всей страны отмечают свой профессиональный праздник. Учащиеся 8 кадет-

ского класса поздравляют своих любимых учителей. 


